

DEL MOMENTO

UN ENEMIGO DE CONSIDERACION

Aparte de las proclamas que Mussolini ha lanzado a la prensa de su país encaminadas a darle una orientación en lo que refiere con sus deberes para con la Nación, está el discurso que ante la prensa fascista ha pronunciado y en el cual ha vertido censuras para sus propios partidarios.

La hueste fascista hizo nacer nuevos periódicos, que en su afán de servir a la nueva causa lo perjudicaron con su política de amañar los fracasos, de encumbrar a medianías que en una lucha franca nunca hubieran podido triunfar. Pero ese halago constante cansa al público, ese emborrachamiento de patriotismo quita entusiasmo; esa manera de escribir atacando a la política vieja, que ya hemos quedado que no existe, has- tía a los lectores.

Profesia Mussolini de la adulación continua que únicamente se lee en los periódicos italianos; quiere la crítica razonada y serena, la censura cuando los actos gubernamentales así lo requieran, a juicio de la prensa.

Y apesar de que Mussolini cuenta con más de cincuenta periódicos afines, no está satisfecho. El hombre de lucha, quiere avanzar peleando, combatiendo, no por un camino de adulaciones y bajo arcos de mirros y rosas, sino midiendo sus armas con adversarios que le hostiguen.

Bien claro se echa al ver que lo que el Duce desea es crearse una oposición, que contraste su política; busca una sucesión pensando que en el Poder no va a ser eterno y contraería una grave responsabilidad ante su pueblo y ante la Historia si por haber imperado en su alma el egoísmo no mirara hacia el porvenir, cuando frente a una fuerza organizada no existe una reserva capaz de resistir cualquier desastre.

La prensa libre y autónoma es el enemigo de consideración que puede preocupar a los Gobiernos y el mismo Mussolini, aun con todo, hecha de menos la censura, entendiendo que, como mortal sujeto a errores, algún acto en su vida habrá sido digno de la crítica acerba.

Se habla del desprestigio de la prensa, y precisamente por aquellos que por tolerancia de ella medran haciendo cabriolas por el Código, hasta se la tilda de innecesaria y de nociva, pero es lo cierto que los políticos cuando llegan al Poder, y los gobernantes cuando lo ejercen, lo primero que procuran es atraerse a los más dóciles o afines y ponerle mordaza a los rebeldes o contrarios. Las calamidades, cuando se producen, se achacan a los periódicos; de los éxitos no se les da participación.

Porque gobernar no es rodearse de unos cuantos adeptos, facilísimos al aplauso y a la alabanza, sino recoger estados de opinión; observar si la política que se desarrolla encuentra en el pueblo buena acogida y asistencia entusiasta. Para gobernar a los pueblos como nosotros queremos que sean, es necesario ponerlos antes o encauzarlos hacia un estado de cultura o engrandecimiento adecuado a la concepción que de la política tengamos. Cuando gobiernante y pueblo no van al unísono es inútil todo esfuerzo, la disociación será cada vez más acentuada.

Una de las medidas que primeramente tomó Mussolini, después de su célebre marcha sobre Roma, fué la de ir contra la prensa que era portavoz de los partidos políticos italianos, que representaban a la opinión. Y hoy uno y mañana otro, fueron desapareciendo periódicos. El enemigo de consideración fué debilitándose en forma tal, que a la vuelta de unos años, de la antigua prensa tan solo queda un débil recuerdo.

La prensa es enemigo de consideración si se le coarta en su actuación política. Y el mismo Mussolini, al discursar ante la prensa fascista buscando una oposición, quiere encontrar enemigos que le den de su país una información exacta de lo que piensa y de lo que ansía.

Lo que dice la Prensa madrileña

“El Imparcial”
Dedica su fondo del domingo último a pedir que se dé a Madrid de los elementos necesarios para proporcionar enseñanza a toda su población escolar. Para ello enfunde que debían funcionar sin pérdida de tiempo seis grupos escolares que no se han terminado por demasiada lentitud en las obras. Nació el acuerdo de construir esos grupos escolares al calor de una moción formulada en el Ayuntamiento en 1922. Se hicieron con todo entusiasmo las adquisiciones de locales convenientes, empezaron las obras y después quedaron paralizadas cuando ya estaban casi construidos. Excita al Concejo para que se terminen y se habiliten cuanto antes.

de condenarse en juicio oral y público a una pena de arresto o de reclusión temporal muy inferior al tiempo transcurrido en la preventiva.

La detención preventiva de quien no es más que un sospechoso debe evitar la fuga privando de la libertad. La in comunicación debe ser lo más breve posible, que una semana de aislamiento en una celda equivale a meses de prisión y termina pidiendo que se estudie detenidamente este asunto para que no se incurran en casos de detener por sospechas o por suposiciones a inocentes que han estado incomunicados o en detención preventiva.

“La Voz”
En su editorial del sábado en la noche publica unos comentarios de Roberto Castrovido sobre la incomunicación y la preventiva.

“El Socialista”
Comenta la jornada de Wiener-Neustadt da por inútiles cuantos esfuerzos se hagan para derrotar las fuerzas socialistas que batallan con extraordinaria disciplina y entusiasmo. Las organizaciones de Austria tienen serenidad y temple irreductibles para portarse como lo han hecho ante la ofensiva de las fuerzas antisocialistas. El fracaso de estas era descomulgado, pues las asociaciones socialistas de Austria están capacitadas para no dejarse arrollar y hacer que el enemigo muerda el polvo del fracaso.

Dice que el nuevo Código penal entrará en vigor el año próximo, con todas las antiguallas, vejeces y ruinas de los reglamentos de la vida carcelaria, correccional y penitenciaria. El Código anterior se tuvo por interino, llamado de verano, lo cual no le privó de una larga vida, de 1870 al 1928. En este como en los anteriores no hay sino medidas de precaución. Se ha abusado mucho de la detención preventiva. Después de decretarse la detención se olvidaban del detenido. Y también ha sido frecuente el caso

La Junta Municipal de Turismo y Propaganda
Reunión del Pleno
El miércoles próximo, en el Ayuntamiento, tendrá lugar la reunión plenaria de la Junta Municipal de Turismo y Propaganda.
La hora de la reunión será las cinco de la tarde, habiéndose cursado por la secretaría las oportunas citaciones.

Labor municipal

La recova y el mercado

Ayer a mediodía el señor marqués de Ordoño al recibirnos en la Alcaldía nos manifestó que había recibido a una comisión de comerciantes del Plano de San Francisco, para rogarle que se instalara en aquel lugar el mercado de los jueves.

El señor Fontes Pagán les manifestó que sustentaba el criterio de mantener el acuerdo de la Comisión Permanente.
Respecto a la recova dijo que ésta se instalaría en el Plano de San Francisco y calle de Saavedra Fajardo.

El adquinado de la Plaza de M. Tornel

También nos dijo el alcalde que había dado las órdenes oportunas para que los técnicos municipales formularan el proyecto del coste del adquinado de la Plaza de Martínez Tornel, con objeto de llevarlo a la sesión que celebre la Permanente el próximo miércoles.

La expropiación de casas

Últimamente nos manifestó la primera autoridad municipal que se habían hecho efectivas las cantidades presupuestadas para el corte de casas, para ensanche, a los propietarios de las mismas.

Información Social

La Agrupación Socialista designa representantes en el Comité Nacional

Bajo la presidencia de Luis Paredes, Castillo ha celebrado Junta general ordinaria la Agrupación Socialista de esta capital.

Se aprobaron el acta de la Junta anterior y las cuentas del mes de Septiembre.

Se dió cuenta de la correspondencia recibida y cursada en el último mes.

El Secretario de la Agrupación, Ruiz del Toro, explicó las causas porque no se ha enviado representante al Congreso de la Federación Socialista Valenciana. Por unanimidad se aprobó la gestión del Comité local en este asunto, acordándose decir a la Ejecutiva del Partido la actitud seguida por la Agrupación en este caso.

Antonio Segura preguntó si se había adquirido local para instalar la Agrupación y otras sociedades obreras de la localidad.

Luis Paredes le contestó muy atinadamente explicando los motivos porque se debe adquirir nueva casa, añadiendo que ya hay hechas gestiones para alquilar y exhortando a todos los afiliados a que hagan un pequeño sacrificio que redunde en beneficio de las ideas socialistas.

Las palabras de Paredes fueron escuchadas con suma complacencia por todos los que asistieron a la Junta y al final se comentaron muy favorablemente para el Presidente de la Agrupación.

Intervinieron en este debate los compañeros Albarracín, Somoza, Rubio, Blaya y Ruiz del Toro, acordándose al final, que se abra una suscripción con destino al nuevo local y otra extraordinaria y mensual para sufragar los gastos que origine la instalación que se ha de hacer en el nuevo local.

Se admitieron a varios señores que solicitaron ingresar en el Partido Socialista.

Para representantes de la Agrupación en el Comité Nacional del Partido fueron elegidos por unanimidad los compañeros Agustín Somoza y José Ruiz del Toro.

Después de la Junta se abrió la suscripción para adquirir el nuevo local alcanzando en breves momentos una importante suma, lo que demuestra el entusiasmo que existe en esta localidad por las ideas socialistas.

EN 2.ª PLANA:

Noticias y diversas informaciones.
Al margen de los libros nuevos, por J. Cánovas Albarracín. Publicaciones recibidas. Mercados, Financieras y Cartelera de espectáculos.

Onomástico

Ayer lunes, festividad de Santa Teresa, celebró su fiesta onomástica la distinguida y virtuosa señora doña María Teresa Piñan, esposa de nuestro estimado amigo el gobernador civil de la provincia don Vicente Mora y Arenas.

A las muchas felicitaciones que recibiera, tan distinguida dama unimos la nuestra, muy respetuosa.

TORERIAS

La becerrada del domingo

El domingo se celebró la becerrada anunciada.

Se lidiaron reses de Lizarra.

La primera parte estuvo a cargo de varios toreros, que no gustaron y de Cagancho de Murcia que despachó dos de ellas.

Cagancho estuvo francamente mal, desconociendo en absoluto lo que es el torero.

Tardó medio siglo para despachar a sus enemigos. La parte sería estuvo a cargo de Nuevo Lirri y de José Gálvez de Granada.

Nuestro paisano Lirri obtuvo un resonante éxito.

A su primera res, que era muy grande le hizo una buena faena de muleta y la mandó al desolladero de una estocada habidosa.

El presidente le concedió la oreja.

A su segunda después de forcearle bien de capa y muleta le mató de un pinchazo y de una estocada.

También se le concedió la oreja.

Nuevo Lirri banderilleó muy bien a sus enemigos.

José Gálvez, está muy verde, sería conveniente que se dedicara a forcear en los encerraderos, antes de vestirse de luces, otra vez.

Despachó a las dos reses que le tocaron, como buena mente pudo.

La fiesta resultó aburrida.

RECARGANDO

Gobierno Civil

Ayer mañana en el despacho del señor gobernador civil de la provincia se verificó la apertura de pliegos, de las casas dedicadas a la venta de material sanitario que han presentado proposiciones para hacer la instalación del Instituto Provincial de Higiene.

Es deseo del señor Mora, es inaugurar en breve plazo dicho importante servicio.

Diputación Provincial

Se acuerda construir un camino vecinal que afecta a Sucina y Avilese

Presididos por don Juan Hernández Castillo, se reunieron los diputados don Manuel Clavijo, don Gregorio Montesinos, don Pascual Estañ y don Joaquín Carreño, despachándose en sesión ordinaria de la Comisión permanente los siguientes asuntos.

Fué aprobado el padrón de cédulas personales formado por el municipio de Aguilas. Quedaron aprobadas las cuentas de lo gastado en bagajes durante el tercer trimestre del corriente año y lo invertido por el señor Depositario en los viajes que realiza a la Subdelegación de Hacienda de Cartagena para asuntos del servicio.

Que se proceda a la construcción del camino vecinal que partiendo de la carretera de Puente Nuevo a la de Torrevieja a Balsicas en Sucina, ha de enlazar camino vecinal de Pachecho a Balsicas pasando por Avilese.

Teatros, Cines y Varietés

Ortiz

El pasado domingo actuó en este teatro la compañía cómica-dramática Jiménez-Pineda.

Por la tarde representóse la comedia en tres actos, de los Hermanos Quintero, «Los Mosquitos».

Por la noche se puso en escena el drama en tres actos, de López Pinillo, «El caudal de los hijos».

Pepita Jiménez, en quien se encarna una figura sobresaliente con muchas condiciones para el arte escénico, interpretó fielmente el papel de Isabel, obteniendo un franco éxito.

La simpática Antonita Pineda hizo una admirable creación del papel de Marta. Sobresale en la joven actriz una gran disposición y un gran acoplamiento para los papeles de dama joven. Siguiendo el camino que se ha trazado, no sería extraño que muy pronto pudiéramos admirar en ella a una actriz consumada.

Los señores Pineda, Celadrán y Pellicer, rivalizaron en la interpretación de sus respectivos papeles.

Las demás partes de la compañía desempeñaron acertadamente sus comedidos.

El próximo miércoles harán su presentación en este teatro el popular artista Paco Sanz con sus muñecos, y la bella bailarina Pepita Velázquez.

Ambos artistas son conocidos por el público murciano, y como otras veces, acudirá al teatro de la calle de Vara del Rey a pasar un buen rato con don Liborio.

Circo

Ayer se proyectó la magnífica producción española «Raza de Hidalgo», de la que es protagonista José Nieto.

La cinta fué del agrado del numeroso público que por tarde y noche acudió a este teatro.

Para hoy se anuncia la proyección de la famosa obra de Buster Keaton «Pamplinas», «El general», la que, dada la fama del bufo que es su protagonista, no dudamos que hará pasar un rato agradable a los asiduos concurrentes al coliseo de la calle de Caravita.

Bar Gloria

El domingo debutaron los artistas Rosocler y la bella canzonista María Gálvez.

Numeroso público acudió a este simpático bar y aplaudió a los artistas, especialmente a la simpática María Gálvez, que cantó varios couplets con excesivo gusto.

VIDA DEPORTIVA

En Cartagena, el Real Murcia vence al titular por dos a uno

No reinó la animación de otras veces en el encuentro de campeonato jugado el domingo en el Almajar cartagenero. Hubo menos afluencia de murcianos a la vecina ciudad que en otras ocasiones. La emoción decreció y, por tanto, el mejor elemento de estas luchas tradicionales, no concurrió al «arena» del equipo blanco y negro.

La lucha se presentaba equilibrada: el Cartagena no confiaba en sus defensores, y el Real Murcia alineaba a dos reservas.

El juego del Cartagena

Casi nunca ha jugado bien el Cartagena F. C. contra el Real Murcia. Todos los aficionados saben que esto se debe, además a ciertos fenómenos psicológicos, a la dureza que imprimen al juego sobre todo cuando actúan materialmente algunos elementos realistas. Y esto pasó, una vez más, el domingo.

La escuela de Morales, con antecedentes en Cuervo, y consecuentes en Bastida, salió a relucir con todas sus probables impurezas sobre la arena insalubre del Almajar. No se puede jugar bien al fútbol, queriendo «matar» de paso, a todos los elementos contrarios. Ello redundó en perjuicio del juego y del conjunto, y el día en que se decidan los directores cartageneros a corregir en sus jugadores esos procedimientos, ganará mucho el equipo, la afición y el juego.

Merece hacerse resaltar la actuación de Pelhaf, de Paz y de Pepele, por lo correcta y acertada.

El juego del Real Murcia

La alineación de Baños en el centro de la línea media roja, trajo consigo la subsiguiente baja de juego en todo el equipo. Las condiciones de este equipar no son las más apropiadas para un partido de la naturaleza del que se disputaba y de ello se resintió la línea de avance, sobre todas.

Excepto algunos ataques bien llevados por el ala izquierda, en la que Sans se acreditó como jugador excelente, en campo duro, lo demás que vimos en los delanteros murcianos no tuvo nada de particular. No deja de ser un detalle bastante elocuente el de que fueran los extremos autores de los tantos marcados.

La defensa murciana estuvo segura, sobre todo Humet y en cuanto al guardameta García, únicamente tuvo una cosa mala: el tanto que le marcaron.

La chaqueta del árbitro

El señor Balaguer, andaluz perteneciente a no sabemos que Colegio, lució en la tarde del domingo una magnífica chaquetilla arbitral; una pren-

da amplia y bien cortada que que bastaría para acreditar como cortador al que la ideó, además de darle a conocer como psicólogo agudo.

Le «caña» muy bien la americana ribeteada al señor Balaguer, pero que muy bien; y era una lástima que la amplitud de curvas de que goza el colegiado de no sabemos donde, le hiciera al confeccionador de la prenda cortar amplias las medidas. Las mangas, sobre todo, eran verdaderamente anchas, tan anchas como el criterio para juzgar del colegiado de no sabemos donde señor Balaguer.

El público
Como siempre; muy bien, muy circunspecto, sin preferir una exclamación desagrada- ble, sin molestar lo más mínimo a los jugadores forasteros. Un público ideal.

La agresión de que fué víctima en el descanso el colegiado de la americana amplia, seguramente no fué de ningún cartagenero. Nosotros, por lo menos, no vimos la vecindad en su cédula personal.

Pero muy bien, el público muy bien. Como siempre.

El campo

Si es potestativo el que los campos en que se juegan partidos de campeonato de primera categoría sean o no de hierva, el del Almajar está en perfectas condiciones para plaza de toros. Tal es la arena de que dispone.

Los equipos

Cartagena F. C.—Amadeo, Paz, Pepele, Pelahi, Hilario, B a y o, Morales, Viguera, Sanz y Jáuregui.

Real Murcia.—García, Escuté, Humet, Cofreces, Baños, Julio, Castelló, Antonito, Zamora, Castro y Sans.

El Elche venció al Lorca por cuatro a cero

En un partido muy disputado en la primera parte y francamente favorable a los ilicitanos, éstos vencieron a los lorquinos por cuatro tantos a cero.

En la primera mitad, que terminó sin que se marcara par ninguno de los bandos contendientes, el Lorca jugó bien, mientras que los del Elche dominados por la apatía no hacían nada de particular.

Más animado el equipo de la localidad en la segunda mitad del tiempo, lograron marcarle al Lorca cuatro veces.

Fué sobresaliente la actuación de Porlán, guardameta lorquino; Nicolás, de los ilicitanos, fué el más desaliado entre sus compañeros.

El público que acudió en gran número al campo de Altabix, estuvo muy correcto. Arbitró Casanovas.

NOTA HUMORISTICA



Lo que se verá en el futuro si sigue prosperando el cochecito.

